

Imprenta, redacción y administración. Almirante Bonifaz, 7 y 9, planta baja. Teléfono núm. 163. No se devuelven los originales. Números sueltos 5 céntimos. atrasados 10. No se publica los domingos. Pago adelantado.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Puntos de suscripción: En Burgos, en esta administración y en la librería de D. Calixto Avila. En Miranda, imprenta de D. Pio Azagra. En Lerma, librería de D. Inocencio Martín. La correspondencia y giros deben dirigirse al Administrador.

Diario de Burgos DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos, mes una peseta. Fuera, trimestre 8, semestre 15, año 28. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,2 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y correspondientes ya designados. Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ
para higiene y salud.
a 15 cts. el sifón.
ABONO
Por 12 sifones. 50 pesetas.
Por 24 sifones. 90 pesetas.
GAS-OSAS.
Botella pequeña. 15 pesetas.
Botella grande. 20 pesetas.
Farmacia de **ESCOLAR**
Plaza de Prim, 19

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 80 y 82.—Teléfono núm. 14.
La primera en su clase, que tiene ferretos de hierro galvanizado, desde 5 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pts. Hábitos de Carmelitas a 11 pts., a cualquier hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Agua azoada.—Curan la tos, los resacaos, angina faringitis, asma, etc.

Tomasa Baonza, CORSETERA MADRILEÑA

Corsés, fajas y corazas. corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

A los labradores

Abonos químicos para toda clase de cultivos. Abonos para cereales, patatas, legumbres, viñas, árboles frutales, huertas y jardines. La producción agrícola. —Almirante Bonifaz, 23 y 25.

ACADEMIA DE CONTABILIDAD dirigida por D. Gregorio Izquierdo Diez

Calle de Fernán González, número 21, 3.ª derecha.—Burgos.
Estudios teórico prácticos de Teneduría de Libros, Cálculos Mercantiles y francés. Clase especial nocturna para los Dependientes de Comercio.
Honorarios módicos.

A los anunciantes.

El Indicador general de la industria y el comercio de Burgos, es la única publicación que ofrece al comercio en general todas las ventajas que del anuncio sacarse pueden.

Popularidad; porque cuando menos se tomará uno en cada pueblo de la provincia.

Baratura; porque pone sus anuncios al precio de un periódico (un real línea) por una línea de 31 letras del cuerpo 8).

Y duración; porque hace durar sus anuncios un año entero en vez de un día como sucede con los periódicos.

La obra solo costará: Pts. Cts.
Por suscripción antes de 1.º de febrero de 1894. 5
Después de esta fecha. 7 50
Para los ayuntamientos, fondas, círculos y cafés. 2 50
Se necesitan representantes en los pueblos más importantes de la provincia. Administración, Mercado, 1.—Burgos.

Aprovechad la ocasión.

Dentro de pocos días llegará a esta capital el acreditado doctor Porras, especialista en las operaciones de la boca, colocación de dentaduras postizas y extracción de muelas por un sistema especial. Su llegada se anunciará oportunamente.

Sarrienda con horno ó sin él la plancha para la casa número 55 de la calle de Lain-Calvo, esquina á la del Arco del Pilar, por donde también tiene entrada. Entenderse con su dueña doña Casimira Luis, Nuno Rasura 2, pral.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE Y LIMONADAS GASOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS
Sifón privilegiado con el interior de porcelana.
Precios:
Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.
Rebajas al por mayor
Depósito central: San Pablo, 18.
Al por menor: Farmacia de N. Calleja. Plaza de Prim, 8 y Espolón, 54.

Los dolores y calambres del estómago, las digestiones difíciles, los vómitos después de las comidas y durante el embarazo, se curan rápidamente con el uso del Anti-gastrálgico Winckler, elixir más agradable y dosificado para los afeutos.

Véndese en Burgos en la farmacia de Llera. Plaza Mayor, 31 y 34.
Al por mayor: **Winckler** Mgntreuil (Seine) cerca de Paris Desconfiad de las imitaciones.
Pastas.—Italianas para sopas de 0,80 y 0,90 céntimos de peseta el kilo.
Pastas del país á 6,50 pesetas la arroba.
La Pureza.—Pasaje de la Flora.

COLEGIO DE LA SANTA CRUZ DE 2.ª ENSEÑANZA INCORPORADO AL INSTITUTO

Las ventajas que este centro de enseñanza proporciona son:
Que sus alumnos serán examinados por los profesores del Colegio y
Que los que cursen las asignaturas de Matemáticas tendrán dos cátedras diarias á cargo de los profesores Sres. Gil Pintado y Zapata. Para matriculas y pormenores. Plaza de Alonso Martín 2, 3, pral., de 8 á 10 de la mañana y de 2 á 4 de la tarde.

"Sol" CARRETES Hilo. "Sol"

Artificio útil y necesario, marca acreditadísima que nuevamente recomendamos al público. Pídase, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo "SOL".

Parche contra la coqueluche (Tos-ferina).

Es el mejor remedio conocido hasta la fecha para curar esta enfermedad y combatir cualquier acceso de tos en niños y viejos; teniendo además la ventaja de ser remedio externo, y evitando por consiguiente el uso de jarabes y otros medicamentos, internos á los cuales casi siempre son refractarios los pequeños enfermos.

Se halla de venta en las buenas farmacias y droguerías al precio de 1,25 pesetas una.
Por mayor, Farmacia de la Viuda de Domínguez é hijo, Mayor, 42, Lerma.—BURGOS.

ACADEMIA PREPARATORIA para el ingreso en el

Cuerpo de Correos

DIRIGIDA POR OFICIALES DEL MISMO
San Juan, 54, 2.ª.—Burgos.

Habiéndose anunciado en la Gaceta de Madrid del día 25 de Septiembre la convocatoria para la provisión de 130 plazas, esta Academia, que cuenta con sólidas garantías para una rápida y completa preparación, advierte á los solicitantes que continúan las clases que dieron comienzo en 1.º de Agosto último.
Honorarios módicos.

Habitaciones.—Se ceden amuebladas ó sin amueblar. Puebla, núm. 7, 1.ª.

Traspaso

Por no probarle para la salud de su dueño, se hace el del muy acreditado establecimiento de vinos y comidas situado en la Plaza de Prim, núm. 18. Para tratar con su dueño, en el mismo establecimiento.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

Periodistas presos.—Consecuencias de un golpe.—Llegada de la Corte.—El cólera.—Estado del señor Sagasta.

Esta tarde ha sido detenido y llevado á la cárcel el propietario del periódico republicano *El Ideal*, don Emilio Prieto, al que se le supone

complicado en el proceso que se instruye á varios anarquistas, por explosión de un petardo en las inmediaciones de la casa de D. Antonio Cánovas del Castillo.

También ha sido preso hoy el director del citado periódico, D. Ricardo Beleta, autor del artículo publicado ayer, y que fué denunciado por el fiscal.

Con el accidente desgraciado sufrido por el señor D. Práxedes Mateo Sagasta, es seguro que la apertura de Cortes sufrirá un aplazamiento, y que por consiguiente las actuales Cámaras no reanudarán sus tareas parlamentarias en el próximo mes de Octubre.

Como consecuencia de esto, el proyecto de administración local no será aprobado en tiempo hábil, para hacer con arreglo á la nueva ley las elecciones municipales que debieron celebrarse en Junio.

El señor D. Venancio Gonzalez, teniendo en cuenta que causas de fuerza mayor impiden la aprobación de la citada ley, tendrá que resignarse á que dichas elecciones se hagan con arreglo á la antigua ley municipal.

Durante la enfermedad del señor Sagasta, los ministros se reunirán con frecuencia en el domicilio de este, para tratar de la marcha política del Gobierno y de los múltiples asuntos económicos pendientes de resolución.

A la hora anunciada llegaron los Reyes acompañados de la Infanta Isabel.

En la estación se hallaban los ministros de uniforme, exministros, generales, y militares de alta graduación, autoridades, políticos, numerosas comisiones y muchos curiosos.

Al llegar el tren real resonaron aplausos y vivas al Rey y á la Reina.

Al bajar esta del tren saludó á los ministros, preguntando al señor Morret por el estado del señor Sagasta. Después envió para que se enterara del estado del paciente al señor duque de Medina Sidonia.

Puesta en marcha la comitiva, se dirigió á Palacio.

En la plaza de Oriente unas 2.000 personas esperaban la llegada de la Corte.

Ya en Palacio se verificó la recepción oficial, que resultó brillante.

Desde Palacio se dirigieron los ministros al domicilio del señor Sagasta, donde celebraron una especie de Consejo en el que cambiaron impresiones sobre política en general, y acordaron que cada ministro

informe á la Reina de los asuntos de sus respectivos departamentos, durante la enfermedad del señor presidente del Consejo, y reunirse pasado mañana para celebrar Consejo de ministros.

Al pasar el tren Real por Zumárraga y Tolosa, grupos de hombres cantaron el *Guernicaco Arbola*.

La Reina se asomó á la ventanilla del coche haciendo demostraciones de agrado. Entonces aplaudieronla.

En Madrid se habían adoptado algunas precauciones estableciendo retenes de orden público en las prevenciones de distrito y en el ministerio de la Gobernación.

En la carrera que recorrió la comitiva regia había mucha policía.

El gobernador civil de Bilbao, de acuerdo con la junta provincial de Sanidad ha ordenado á los directores del Instituto provincial y de las escuelas públicas y de comercio de aquella capital que permanezcan cerradas las clases de aquellos establecimientos públicos de enseñanza que debían abrirse el día 1.º del próximo Octubre y mientras duren las actuales circunstancias.

El gobernador de Santander ha comunicado al de Vizcaya la noticia de haber llegado unas lanchas pesqueras con tripulación y familias del pueblo de Bermeo en situación angustiosa por carecer de fondos y sufriendo cuarentena en el lazareto de Pedrosa.

La Diputación ha enviado mil pesetas, sin perjuicio de aumentar la cantidad.

El parte facultativo de las cinco de la tarde acerca del estado del señor Sagasta dice:

«El señor Sagasta continúa tranquilo y aun cuando los dolores no han desaparecido completamente, ha descansado á ratos».

Siguen visitando la casa numerosas personas para depositar tarjetas ó inscribir sus nombres en las listas.

Noticias varias

La Gaceta de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Gobernación.—Real orden confirmando la suspensión de ocho concejales del Ayuntamiento de Seseña (Toledo), impuesta por el gobernador civil de la provincia.

Ultramar.—Reales decretos nombrando intendente general y subintendente de Hacienda de la isla de Cuba, respectivamente, á D. Antonio del Moral y López y á D. Vicente Torres y González.

Dice un periódico de Bilbao: «En Zugarramundi se ha jugado otro

precio el estado de debilidad del inglés—ved si merece un hombre como ese que arriesgue por él su vida un hombre como tú. De todos modos, hijo mío—continuo en tono más dulce—es un laudable sentimiento el que te guió, te acordaste acaso de la desesperación de su madre cuando supiese su muerte y esta idea te recordó á la tuya...
—¡Mi madre!—exclamó el joven con tristeza—¿porqué me habláis siempre de ella, Maggy? Sabéis bien que no la tengo.
—Perdona, lo había olvidado—dijo la mujer recobrando su tono imperativo y severo.
Encaminóse al centro de la caverna y con mirada sombría y aire pensativo se paró delante del caterán muerto á manos de Dick. Estaba tendido cuan largo era, y su cuerpo atlético, su rostro áspero y feroz, conservaban después de la muerte la expresión de una fuerza física terrible y de una furiosa cólera.
—Es uno de los suyos—dijo Mac Maggy—el más fuerte, el más valiente, el más salvaje de todos: Duncan. ¿Qué mano homicida cortó la trama de una vida cuyo término aún no marcara el Señor?
Estas palabras, dijolas Maggy mirando tristemente á Dick.

respeto de aquellos hombres;—bien, id á beber y dejadme.
—Inclináronse con encogimiento los cateranes y se retiraron agrupándose en el rincón más apartado de la cueva, permaneciendo silenciosos en actitud humilde que formaba el más singular contraste con su natural audacia y con la dureza de sus facciones.
Echó Mac Maggy en la hoguera una gavilla de ramas secas, y dirigiéndose al caballero, que sentado en el suelo había contemplado aquella escena singular sin comprenderla, dijo con voz sentenciosa y algo afectada:
—Sir Fickney, no olvidareis que también hay calor bajo las rocas de Escocia.
El caballero, cuyas facultades morales habían recibido tan fuerte sacudida, la miró con ojos de idiota y no la comprendió.
—En cuanto á ti, joven loco, que te metes á defender á personas que no conoces,—dijo á Dick, quien aún no habla osado pronunciar una palabra,—no olvides tampoco que es una imprudencia interponerse entre la espiga y la hoz.
—¿Habla de dejar matarle?—insinuó el joven.
—¿Por qué nó? ¿quién le manda encerrarse entre las rocas? Además, añadió indicando con des

La humedad había inutilizado la pólvora de las armas de sir Fickney.
No teniendo ya que temer los montañeses, insultaron á su enemigo. Volvió Duncan á su manejo de molinete, sin intención ya de herir porque reservaba á sus dos víctimas una muerte menos rápida y más cruel.
Una sonrisa singular animaba los labios del joven, quien sin palidecer, con una mano metida en el pecho, y teniendo en la otra la pistola inutilizada, miraba con aparente indiferencia voltear la brillante hoja sobre su frente. Dejó lucir su destreza al caterán, y al cabo de breves momentos, sacando rápidamente del seno una pistolita incrustada con plata, derribó muerto de un balazo en el corazón al montañés que le amenazaba.
Una especie de apática consternación fué el primer impulso de los cateranes, al recibir en sus brazos el cadáver de su jefe. Con tal prontitud fué ejecutado el hecho, que les parecía sobre natural, y todos miraban á las manos del joven dudando aún de que en ellas pudiera haber alguna arma; pero Dick con los brazos cruzados y la frente erguida aguardaba la muerte, porque no le quedaba ya defensa posible.

partido de desafío entre una bella señora...

Se le llevó de calle ella, dejando a su rival en 8 miserables tantos.

La victoriosa fué muy aplaudida por las de su sexo, y todas obsequiadas después por el secretario del Ayuntamiento con un delicioso refresco.

La original pelotari ha lanzado un reto para jugar 100 pesetas en iguales condiciones y á 30 tantos.

Dice se que el ministro de la Guerra tiene en proyecto hacer un licencia mi n.º durante los meses de invierno, y con las economías que este produzca llamar después mayor número de fuerza á los regimientos para llevar á efecto los ejercicios y maniobras de instrucción.

La reina Natalia, recientemente llegada á San Sebastián para visitar á nuestra soberana, está aprendiendo el castellano en B. Arriz. La profesora que le enseña el castellano dice que la reina Natalia hace rápidos progresos en el conocimiento de la hermosa lengua de Cervantes.

La compañía ecuestre de Mad. Alegría que procedente de Bilbao se dirige á Zaragoza, se halla sufriendo tres días de cuarentena en la plaza de toros de Miranda de Ebro.

Se ha publicado en Zaragoza el programa de los festejos del Pilar, que se celebrarán del 11 al 18 de Octubre.

Habrán músicas, iluminaciones, himnos, procesión, magnífico rosario, tres corridas de toros, en que lidiarán Guerrita y Espartero, fuegos artificiales, regatas en el Ebro, certamen de rondallas y otras diversiones populares.

El catedrático de la Universidad Central señor Ortí Lara, siguiendo la conducta del señor Campión y otros antiguos integristas, se separa definitivamente del señor Nocedal, y prepara la publicación de un folleto, haciendo declaraciones dinásticas y acatando la monarquía de Alfonso XIII.

Así lo dice un periódico de Vitoria.

Se dice que los industriales de los gremios de comer, beber y arder piensan asociarse como los de Barcelona, y darse de baja en el Círculo de la Unión Mercantil y Cámara de Comercio, en vista de que ni uno ni otra les han prestado apoyo en la resistencia al pago de las patentes.

En la propiedad particular El Lantiscal, á unos cinco kilómetros de Arcos (Cádiz), ha sido descubierto parte de un rico mosaico de gran valor y mérito, según una autorizada opinión.

Por la parte descubierta se presume que comprende el mosaico todo el suelo de una habitación de diez varas de largo por cuatro de ancho.

Una comisión de obreros ha recorrido varios círculos y sociedades de Málaga, llevando una exposición firmada por

cerca de seis mil obreros, en que piden al Gobierno que se les faciliten obras donde trabajar.

Ha fallido en el pueblo de Alhama de Almería la señora doña María Salmerón y Alonso, hermana del exministro don Nicolás.

Dícese que el ministro de Hacienda está ultimando la redacción de las bases para subastar el arriendo del impuesto de derechos reales, con arreglo á la autorización que contiene la vigente ley de presupuestos.

En el pueblo de Adahütsca (provincia de Huesca) se han presentado al Gobernador civil todos los maestros de instrucción primaria con un cartel que dice en letras de gran tamaño: «Una limosna, por Dios, á los maestros de Adahütsca! Cuarenta y dos meses sin cobrar!»

Leemos en un colega de Pamplona que se está imprimiendo en aquella ciudad un librito, á modo de cartilla foral, para uso de los niños.

Comunican de Bilbao que el sábado último por la noche le robaron á un vecino de Zumaya, en la carretera de Lequeitio á Ondárroa, 38 duros que llevaba.

Según noticias, le salieron al encuentro cuatro hombres, armados con pistolas y grandes navajas, y pudieron despojar á mansalva á su víctima.

En la misma noche se cometió un crimen horroroso en Guizaburuaga.

Un carretero que salió de Lequeitio fué encontrado muerto de un tiro y dos puñaladas en el cuello y en la cabeza.

El carro volvió solo á Lequeitio.

Se supone que el móvil del crimen fué el robo, pues el carretero llevaba tres ó cuatro mil reales para comprar vinos en Navarra, cosa que debieron saber los criminales.

Ignórase quiénes hayan sido éstos.

Telegrafian á El Século que la policía de Varsovia ha descubierto una asociación secreta, cuyos miembros reuníanse todas las noches en los subterráneos de una iglesia.

A esta asociación pertenecían, además de muchos obreros anarquistas, algunos nihilistas y varos polacos irredentistas reconocidos como hombres de acción.

Noches pasadas, un centenar de gendarmes rodearon la iglesia, mientras que 20 polizontes, revolver en mano, se precipitaban dentro del recinto donde tenía efecto la reunión.

Empeñose una terrible lucha á tiros y puñaladas entre unos y otros, hasta que con ayuda de los gendarmes, la policía logró dar en tierra con los congregados, que, en número de 40, fueron conducidos encadenados á la cárcel.

La policía se apoderó de varias bombas y una caja de cartuchos de dinamita, destinada á volar las residencias de las autoridades de Varsovia.

En otros puntos de la Polonia rusa han descubierto otras sociedades análogas á estas.

Cuantos viajeros recorren en la actual

lidad esa región, se hallan sujetos á una escrupulosa vigilancia.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

La opinión de Rusia.

París 28.

Los periódicos de Viena publican despachos de San Petersburgo diciendo que en los círculos rusos ha producido gran satisfacción el que las maniobras de Hungría hayan terminado sin ningún incidente, considerándose este hecho como una prueba de que la visita de la escuadra rusa á Tolón no será considerada por las potencias que forman la Triple Alianza como un síntoma belicoso, y que no dará lugar á que se hagan contra-demonstraciones.

Rumores desmentidos.

París 28.

Los últimos despachos recibidos del Cairo dicen que en los círculos diplomáticos de aquella capital se desmienten rotundamente los rumores propalados por algunos periódicos, suponiendo que el Jefe de Egipto tenía la intención de hacer un viaje á Inglaterra.

Pompeya en Grecia.

Atenas 28.

Al procederse á hacer unas excavaciones en Thorikos, cerca de Lanrium, se ha encontrado una nueva Pompeya sepultada.

La población de que se trata se halla en perfecto estado, con sus muros, casas y calles, conservadas á través de los siglos.

Este descubrimiento ha causado gran sensación.

Ignórase el fenómeno geológico que produjo la desaparición de esta ciudad.

Se advierte que los edificios se encuentran en un estado de conservación mucho más completo que en la célebre Pompeya.

Las insurrecciones americanas.

Buenos Aires 28.

El coronel Espina ha sido condenado á muerte.

Los insurrectos de la provincia de Santa Fé han sido derrotados y sus jefes hechos prisioneros.

Montevideo 28.

El estado de sitio de Rio Janeiro ha sido prorrogado por quince días. El Congreso ha sido cerrado.

Se asegura que los insurrectos se han apoderado de Quaraiy en la provincia de Rio Grande.

De regreso.

Roma 28.

Ha regresado á esta capital el Embajador de España en el Quirinal, señor Merry del Val.

Las fiestas franco-rusas.

París 28.

En Fontainebleau se ha reunido hoy el Consejo de ministros bajo la

presidencia del señor Carnot, habiendo acordado las líneas generales del programa ya publicado, relativo á las fiestas franco-rusas que se celebrarán en París con motivo de la llegada de los oficiales de la escuadra rusa.

Estos se detendrán también en Lyon y Marsella.

Las huelgas.

Bruselas 28.

Continúan las huelgas en Mons y en el Borinage, pero se confía en que los trabajos se reanudarán pronto en vista de que muchos propietarios de minas han accedido ya al aumento de salarios reclamado por los huelguistas.

La tranquilidad pública no ha vuelto á sufrir alteración alguna.

París 28.

Continúa la calma en las cuencas mineras del Norte y Paso de Calais. Muchos mineros se presentan en demanda de trabajo.

Bruselas 28.

La huelga en la cuenca de Charleroi sigue en aumento.

Cosas de Chicago.

Chicago 28.

En el palacio de la Bolsa del Comercio, un individuo que se supone loco, comenzó á disparar tiros de revolver contra los concurrentes, resultando un muerto y dos heridos.

Fabra.

DESDE BRIVIESCA.

El calor se va, y también la colonia veraniega, que con sus animadas reuniones ha conseguido que desapercibamos los amagos del fatídico viajero asiático, y los escorrones gubernamentales.

¡Quiera Dios, amables huéspedes, conservar vuestra salud y buen humor para que el año venidero repitais vuestra excursión vivificadora á esta altagrada villa!

Todos habéis emulado en franca atención y finura; y los próceres de la política y el capital, no se han desdeñado en alternar en fraternales giras con todas las clases de esta sociedad, reproduciendo la dichosa edad cervantina.

Ha cerrado dignamente este período, un improvisado y espléndido thé de nuestro convecino y cariñoso amigo el señor Collantes (D. Carlos), que con su indiscutible buen gusto logró hacer gratamente inolvidable aquella noche.

Las damas fueron obsequiadas con elegantes bouquets, y después de los valeses y rigodons, pasaron los concurrentes al bien provisto buffet; despidiéndose cordialmente hasta el próximo estío las familias de los señores de la Torre Villanueva (D. J.), Saenz (D. M.), Luna (D. B.), Almarza, España, Corrales, Echevarría y muchos más, quedando todos en repetir la demostración práctica

de que también en esta villa se puede pasar el verano sin echar de menos, para nada que sea culto, á esos centros en que la especuladora moda trasplanta temporalmente el lujo cortesano, con todos sus achaques y sus empalagosas, nimias, dilapidadoras y bien poco higiénicas exigencias.—M.

Ayuntamiento

Sesión del miércoles.

Abierta bajo la presidencia del señor alcalde D. Emilio Luis y Rozas, y asistencia de los señores Regis Cisneros conde de Berberana, Quevedo, Dorao (D. Lino), Gil, Hernando, Gonzalo, Martín, Gutierrez, Parayulo, Casado, Lasso y Riero, se leyó el acta de la anterior y quedó aprobada.

Seguidamente se procedió al sorteo de los asociados de la segunda y quinta sección, resultando elegidos D. Gonzalo Moral Ruiz y D. Pedro Dorao de la Peña respectivamente, y no pudiendo serlo el último por ser hermano del concejal del mismo apellido D. Valentín, se procedió á nuevo sorteo para reemplazarle, siendo elegido D. Federico de la Llera Jimenez.

Pasó á la Comisión de aguas la instancia de D. Fabián Barriocanal en solicitud de que se le conceda el sobrante del agua de la fuente de Santa Agueda, con destino á un jardín que posee en la calle de la Ronda.

A la de Beneficencia, la cuenta que presenta el practicante D. Segundo Diez, por curas practicadas en la casa de socorro, importante 92 pesetas.

A la de Alojamientos, la de gastos ocurridos en el asilo de pobres transeúntes en el corriente mes, importante 8 pesetas y 8 céntimos.

A la de Grávidas, la que presenta el practicante de dicha casa, importante 79 pesetas.

A la de Obras públicas, la instancia del apoderado de D. Adrián Durand, propietario de la casa núm. 16 y 18 de la calle de la Concepción, en solicitud de permiso para establecer una portada entre las casas núm. 18 y 20 de dicha calle, y la de D. Calisto Manzanao, solicitando se le conceda permiso para reedificar la fachada de la casa núm. 1 de la calle de San Gil.

A la de Salubridad, la cuenta que presenta D. Francisco Gomez, mecánico por montaje y arreglo del gasómetro para el laboratorio municipal, importante 90 pesetas.

A la de Secretaría, la que presenta el conserje de las casas consistoriales por diferentes gastos, importante 18,80 pesetas, y otra de los Hijos de Moliner, de 16,50 pesetas.

Se acordó que quede de manifiesto la instancia de D. Mariano Izquierdo, médico tocólogo de la Beneficencia municipal, en solicitud de que la Corporación se digne nombrarle médico de la casa de socorro, cuyo cargo se halla vacante.

Se dió lectura de la cuenta del ebanista D. Gabriel Perez, de unas sillas, armario y varias obras con destino al laboratorio químico municipal, importante 930 pesetas.

Todos en masa se precipitaron sobre él y á un mismo tiempo le amenazaron diez afiladas puntas.

—¡Atrás, ladrones, cateranes, atrás! ó pronuncio sobre vosotros una maldición que os aplaste á todos como un montón de hormigas bajo un peñasco!—exclamó de improviso una voz penetrante que aún no había resonado en la caverna.

Contuvieronse como petrificados los cateranes y sus alaridos de rabia convirtieron de repente en silencio profundo. Todos aquellos hombres de cuerpos hercúleos, de rostros feroces, de miradas amenazadoras, temblaron como niños, y con los ojos bajos aguardaron con terror el estallido de cólera de la persona que acababa de presentarse. Luego que se recobraron algún tanto, inclinaron humilde y respetuosamente la cabeza y repitieron tímidamente:

—¡Mac Maggy! ¡Mac Maggy!

El personaje tan oportunamente aparecido entre los montañeses, y el valeroso defensor de sir John Fickney, era un ser cuyo sexo parecía enigmático á primera vista. Diríase que había salido del fondo de la tierra para salvar la vida de Dick, poniéndose delante con la mano izquierda extendida sobre su cabeza en señal de protección y mostrando con la derecha á los cateranes un crucifijo negro, cuya reverenciada imagen debía ser su salvaguardia.

Mac Maggy

—Bien—dijo con frialdad á los montañeses sin que le admirase su repentino amilanamiento, como si estuviera acostumbrado á aquellas muestras de ciega sumisión, ni reparar en el profundo

CAPÍTULO XIII.

—Mi mano fué,—contestó él—defendiendo mi cabeza. —Entonces Dios te perdona, como te perdona Mac Maggy. Asíóle del brazo y le condujo junto al caballero murmurando entre dientes palabras ininteligibles. —¡Sangre! ¡por este hombre! ¡siempre sangre ó lágrimas! Vamos, es preciso marchar. —Este caballero no puede soportar la menor fatiga—observó el mancebo. —Es verdad—repuso la vieja.—¡Galbarith! ¡Garschetemhim!

—¿Qué manda Mac Maggy á sus fieles servidores?—preguntaron los dos citados montañeses, acudiendo inmediatamente. —Que dispongais unas parihulas y cuatro brazos para conducir á este sajón al clachán de Gartantan.

Inmediatamente pusieron manos á la obra todos los montañeses, y construyeron en breve rato una especie de cama de ramaje y hojas secas. En este intermedio no cesó la vieja Mac Maggy de dar paseos por toda la extensión de la cueva abismada en reflexiones tristes y penosas. Cruzaba sus sombrías miradas de los montañeses al caba-

—Mi mano fué,—contestó él—defendiendo mi cabeza.

—Entonces Dios te perdona, como te perdona Mac Maggy.

Asíóle del brazo y le condujo junto al caballero murmurando entre dientes palabras ininteligibles.

—¡Sangre! ¡por este hombre! ¡siempre sangre ó lágrimas! Vamos, es preciso marchar.

—Este caballero no puede soportar la menor fatiga—observó el mancebo.

—Es verdad—repuso la vieja.—¡Galbarith! ¡Garschetemhim!

—¿Qué manda Mac Maggy á sus fieles servidores?—preguntaron los dos citados montañeses, acudiendo inmediatamente.

—Que dispongais unas parihulas y cuatro brazos para conducir á este sajón al clachán de Gartantan.

Inmediatamente pusieron manos á la obra todos los montañeses, y construyeron en breve rato una especie de cama de ramaje y hojas secas. En este intermedio no cesó la vieja Mac Maggy de dar paseos por toda la extensión de la cueva abismada en reflexiones tristes y penosas. Cruzaba sus sombrías miradas de los montañeses al caba-

El señor Lasso manifestó que no está conforme con la anterior cuenta, por que esta clase de servicios debe sacarse á concurso y no encargarse á determinadas personas que legalmente no pueden prestarlos, pues él sabe que aunque la cuenta está suscrita por don Gabriel Pérez, el verdadero dueño del establecimiento de ebanistería en que se encargaron los mencionados efectos, no es de D. Gabriel sino de su hermano don Lesmes, el cual paga 250 pesetas de contribución industrial en concepto de ebanista, y que como este señor es concejal, no solo no deben encargarse obras con destino á la Corporación, sino sacarse á concurso, eliminando de él á dicho señor; que ha notado en la cuenta que han construido cinco mesas para el laboratorio, y que la Comisión no ha contado con él como individuo de ella, para hacer ese gasto.

El señor Cisneros contestó que esta cuenta obedece al encargo que se dió á la Comisión para dotar al laboratorio químico de los objetos que sean necesarios siendo análogos á otros que se han presentado y aprobado por la Corporación, y que la Comisión no ha encargado este gasto, sino el jefe del laboratorio.

El señor alcalde propone que la cuenta quede de manifiesto en Secretaría con el fin de examinarla y se acordó así. Fueron aprobados los dictámenes siguientes: De la alcaldía y comisiones de Alameda, Carcel y Secretaría, previa conformidad del señor procurador judicial, aprobando las siguientes cuentas: La gratificación que es costumbre dar al conserje de la plaza de toros por la custodia de los perros que se conducen á dicho local en la temporada de verano, importante 40 pesetas.

Por tubos facilitados á la carcel por la dirección de la fábrica del gas, 1,50. Por sacorros facilitados á presos pobres de la carcel y estancias en la enfermería del establecimiento en el mes de Agosto 887,25 pesetas y 111.

De la de Beneficencia, manifestando que ha examinado la moción del capitular señor Lasso, sobre que en la farmacia de San Juan no se despachan los medicamentos á la hora que son necesarios á los enfermos, y en su virtud propone que haciendo suyas la Corporación las manifestaciones de la ponencia, se sirva sobrescribir este expediente, manifestando el señor Lasso que se otorgue un voto de gracias á los ponentes y Comisión de Beneficencia.

De la de Estadística, proponiendo en vista de la instancia que varios vecinos de la calle de los Vadillos dirigen á la corporación que dicha calle cambie su nombre por el de calle del «General Sanz Pastor», con el fin de perpetuar su memoria de tan preclaro hijo de la provincia. De la de Hacienda proponiendo, en vista de la comunicación del señor delegado de Hacienda fecha 13 del actual, y de lo que dispone el R. D. de 23 de Agosto próximo pasado, que se ordene á la Depositaria municipal que verifique la entrega de los depósitos por fianzas que existen en la caja ó la Delegación de Hacienda, excepción hecha de los depósitos voluntarios ó de carácter puramente especial. Y en virtud de los antecedentes consultados relativos al compromiso que la Corporación contrajo por acuerdo de 25 de Enero de 1864 sobre satisfacer la indemnización de los terrenos que fueron precisos para la construcción de un cuartel en el exconvento de San Pablo, que debió contestarse á la comunicación del señor comandante de ingenieros de esta plaza, de 30 de Agosto próximo pasado, que el ramo de Guerra es dueño absoluto de dicho terreno, y que en consecuencia, puede ejercer todos los actos de dominio inherentes al derecho de propiedad.

De la de Limpieza, que puede quedar sin resolver, por ahora, la instancia de varios vecinos de la calle de las Tahonas en solicitud de que se construya una alcantarilla en dicha calle, hasta que presenten los señores ingenieros el plan general de alcantarillado.

De la del Teatro concediendo el mismo á D. Federico Augusto, representante de la compañía cómico-dramática que dirige D. Juan Colom y Salas, para la temporada del próximo mes de Octubre. La comisión especial designada para ocuparse de la instalación de oficinas militares que sean necesarias por efecto del aumento de personal, propone, después de conferenciar con las autoridades militares y con los señores hijos de don Pascual Escudero, dueños de la casa número 15 de la calle de Vitoria, que consideraron este edificio propósito para ins-

lalar en él las oficinas y dependencias del Gobierno militar, Subinspección de las armas y pabellón para el señor gobernador. El arrendamiento durará tres años á contar desde el 1.º de Octubre próximo y finalizará el 30 de Septiembre de 1890. El precio de arrendamiento será el de 4000 pesetas anuales, pagaderas por trimestres vencidos. Quedó aprobado este proyecto de contrato, y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión, recordando el señor secretario á la corporación, que desde el 1.º de Octubre es costumbre celebrar las sesiones á las seis de la tarde, acordándose así.

Noticias locales

El Boletín oficial de hoy contiene lo siguiente: Orden de la Dirección general de Instrucción pública disponiendo que desde el día 1.º de Octubre deben estar al frente de las escuelas los maestros titulares nombrados para ellas y mandando se adopten medidas para evitar abusos en materia de sustituciones.

Reglamento provisional del impuesto sobre el alcohol. Providencias judiciales y anuncios oficiales, figurando entre estos últimos la lista de jurados del partido de Briviesca para el actual cuatrimestre.

Según vemos en los periódicos de Madrid, mañana á las nueve de la noche, se celebrará en el Centro del Ejército y Armada una velada en honor del distinguido general burgalés señor Sanz Pastor, recientemente fallecido.

La dirección general del Tesoro público ha dispuesto celebrar el día 10 del próximo Octubre un sorteo extraordinario de la lotería nacional. Constará de 10.000 billetes, al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en decimos de 25 pesetas.

Anúnciase para muy en breve la publicación de un periódico integrista en esta población.

Los deudores al Estado que no lo fueren en concepto de segundos contribuyentes, ó por razón de alcances de su gestión directa y personal, ó por plazos de bienes nacionales, podrán librarse del pago de los intereses de demora, si antes del día 6 de Febrero de 1894 hacen entrega en el Tesoro de las cantidades que adeudan.

Se encuentra muy aliviado de la grave enfermedad que padece nuestro particular amigo don Amancio Castrillo. Celebraremos que no se haga esperar su total restablecimiento.

El día 2 del próximo mes de Octubre quedará abierto el pago de la mensualidad actual á las clases pasivas que perciben sus haberes de la Depositaria pagaduría de esta provincia en la forma siguiente: Día 2. Tropa mensual, remuneratoria y mesadas de supervivencia; día 3. Jefes, oficiales y jubilados; día 4. Montepío civil y excastratos; día 5. Montepío militar; día 6. cruces pensionadas.

En los días 7, 9 y 10 todas las nóminas sin distinción, y en el día 11 retenciones. Según costumbre se adjudicará el 10 por 100 en calderilla, y se rebajará á los partícipes el importe de la cédula personal.

En el gobierno militar de esta plaza se han recibido unas cuarenta credenciales de destinos civiles expedidas por el ramo de guerra, á favor de otros tantos individuos que en virtud de sus servicios han sido agraciados con ellas.

En el día de ayer se practicaron en la casa de socorro de esta ciudad tres curaciones, la una á Sixto Alonso de varias contusiones en la pierna izquierda, la otra á Fidel Antón de una herida producida con instrumento cortante en una mano, y la otra de varias erosiones en la cara á Roque Ausin, todas ellas casuales.

A causa del temporal se ha tenido que suspender la vendimia en la villa de Covarrubias.

La uva ha resultado bastante blanda pero se hace mayor recolección de la que se esperaba.

Lo propio sucede en varios pueblos limítrofes. Por la guardia civil de Pancorbo ha sido puesto á disposición de la autoridad competente Domingo Pereira Blanco,

como presunto autor del robo de varias prendas de vestir, cuyo hurto tuvo lugar á las once de la noche del día 25 en el pueblo citado al vecino Juan España Fernández.

En el registro civil de esta ciudad se han inscrito en el día de hoy una defunción, tres nacimientos y un matrimonio.

El domingo á las diez de la mañana contraerán matrimonio en la parroquia de Santiago, aneja á la Santa Iglesia Catedral, el señor don José Barredo y Rodrigo, doctor en la facultad de Medicina y la señorita doña Dolores Roldán Fernández, natural de Casalaréin (Logroño).

A las cuatro próximamente de la tarde de hoy, el vecino de la calle de San Juan Eduardo Arce se ha disparado un tiro, entrándole el proyectil por debajo de la región parietal derecha.

Inmediatamente se presentó en el lugar del suceso un guardia municipal. Los médicos señores Miegimolle y Lastra también acudieron á la casa.

El coadjutor de la parroquia de San Lesmes, don Cirilo de la Hornilla le prestó los auxilios espirituales, confesándose el Eduardo y manifestando que no se culpase á nadie, pues él era el autor del delito.

El Inspector de orden público y varios otros agentes se personaron inmediatamente en la casa del suicida, y después de haberse prestado los auxilios de la religión se recogió una pequeña pistola de dos cañones con la que se hizo el disparo, la cual se hallaba debajo de la cama donde se hallaba tendido el Alvarez. Posteriormente llegó el juzgado que instruye las diligencias sumariales.

Afortunadamente podemos asegurar que el eminente poeta y hombre público D. Gaspar Nuñez de Arce se halla completamente fuera de peligro.

Mañana se abre al público el mercado conocido con el nombre de «El Rastro». En el presente año se ha conocido bastante tibieza y mucha carestía en los precios de las reses y muy particularmente en las de ganado lanar, lo cual ha retraído en gran manera á los compradores.

Hoy no se ha celebrado sesión en el Ayuntamiento por falta de asuntos.

El día 1.º de Octubre, á las doce en punto de la mañana, se verificará en el Instituto provincial la solemne apertura del curso académico, comenzando el acto por un discurso que leerá el director D. Domingo Martín y Pérez, á quien damos las gracias por la invitación que se ha dignado remitirnos.

En el tren correo de las cinco de la tarde de ayer salió con dirección á Valencia la familia de nuestro particular amigo D. Bibiano Ayuso, empleado que fué en la Delegación de Hacienda de esta provincia, y que ha sido trasladado con ascenso ó continuación sus servicios en la de Valencia.

Felicitemos por el ascenso al señor Ayuso, pero sentimos que se separe de nuestra compañía.

A las cuatro de esta tarde ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos la señorita D.ª Ignacia Peña y Gómez, hermana del ilustrado presbítero D. Tiburcio, cura ecónomo de la parroquia de San G.ª, á quien como á toda su familia acompañamos en el sentimiento por esta desgracia.

Relación de las escuelas públicas vacantes en este distrito universitario y que segun la legislación actual deben proveerse por oposición en el próximo mes de Noviembre.

Elementales de niños. Provincia de Burgos: Lerma con 825 pesetas, Villarcayo con 825, Nava de Roa con 825 y Villanueva de Mena con 750.

Provincia de Guipúzcoa: Deva con 825 pesetas.

Provincia de Palencia: Cervico Nayero con 825 pesetas y Villanueva de Cerrato con 825.

Provincia de Valladolid: Alaejos con 1.100 pesetas y Serrada con 750.

Provincia de Vizcaya: Arcentales con 825 pesetas y Berriatua con 825. Todas las escuelas anteriores tienen además emolumentos. Provincia de Santander: Villapresente (fundación) con 750 pesetas. La plaza de auxiliar de la del barrio Oeste de Santander con 1.250 pesetas.

La auxiliaría de la superior práctica agregada á la Normal de maestros de Vitoria con 1.100 pesetas.

Nota.—Los patronos de la escuela de Villapresente tienen derecho á nombrar maestro.

Superior de niñas. La de Palencia con 1.625 pesetas y emolumentos.

Elementales de niñas. Provincia de Vizcaya: Berceo con 1.100 pesetas.

Provincia de Valladolid: Medina del Campo con 1.100 pesetas y Fresno el Viejo con 825.

De párvulos. Miranda de Ebro (Burgos) con 1.100 pesetas y emolumentos.

La auxiliaría de una de las de Bilbao con 1.375 pesetas. Esta plaza se proveerá en maestra.

Los maestros y maestras que deseen tomar parte en las oposiciones dirigidas sus instancias al Excmo. Sr. Rector de la Universidad, presentándolas hasta el 25 de Octubre próximo en las Secretarías de las Juntas provinciales respectivas y hasta las cuatro de la tarde del 6 de Noviembre siguiente en la Secretaría general de aquella. En dichas instancias expresarán los interesados las escuelas á que aspiran y la circunstancia de no adolecer de defecto físico, y acompañarán la cédula personal, certificación de buena conducta expedida por el Secretario de Ayuntamiento con el Visto Bueno del Alcalde Presidente, y título profesional ó certificado de consigna en su caso. Respecto de los que se hallan desempeñando escuela pública, presentarán solamente la instancia, hoja de servicios cerrada dentro del plazo de la convocatoria, y cédula personal. Los ejercicios de oposición se celebrarán en Valladolid, capital del distrito Universitario.

Los ejercicios de oposición se celebrarán en Valladolid, capital del distrito Universitario.

Avisos

Tribunales. Señalamientos para el día 30 de Septiembre de 1893: Audiencia territorial: Pleito procedente del Juzgado de San Toña entre D. Miguel Díez y D. José Vela Silva sobre si procede prevenir un juicio de testamentaria: ponente, señor Vazquez; defensores Licenciados Setien y Quintana; procuradores, Pineda y Gallardo; Escribanía de Tejerina.

Audiencia provincial: Juicio procedente del Juzgado de Aranda de Duero contra Florentino Martín sobre disparo y lesiones: ponente, señor Montero; defensor Licenciado Ruiz Lorente; procurador, Moneo; Secretaria de García Rebio.

Mercados. En la pescadería de esta ciudad se ha vendido en la mañana de hoy merluza á 1,80 y 1,50 pesetas el kilo, bonito á 1,20 y 1,0, calamar á 1,50, rotaballo á 0,50, mazote á 1,40, sardinas á 0,70 y 0,60, chirlas á 0,50 y curchiba á 1,40. Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 5 bueyes, 4 terneras, 43 carneros, 4 ovejas y 9 cerdos. En el banco regulador se ha vendido el tocino y lomo á 1,48 y 1,58 pesetas el kilo y á 1,50 y 1,60 posteriormente. Segun nos informan dichas carnes adquirirán inmediatamente más elevado precio, pues se venderán á 1,51 y 1,61.

Necrología. En el día de ayer se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres de Francisco Balerde Beraza, de 21 años de edad, Hospital Militar y de Antonio de la Torre y Saldana, de 81, Hospital de San Juan.

Boletín religioso. Santo de hoy: La Dedicación de San Miguel arcángel. Santo de mañana: San Jerónimo.

Boletín meteorológico. Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: á las 9 m., 699,6; á las 3 t., 688,6. Temperatura: max. sol 31,7; max. omb. 19,5. min. omb. 6,4. Reflector 4,8. Dirección del viento: 9 m., S 3 t., S.

Los médicos más esclarecidos del mundo consideran la «Emulsión Scott» como un fármaco perfecto y de efectos positivos. (Pídase siempre la legítima de Scott) Madrid 27 Junio 1887. No puedo menos que manifestar á ustedes que su Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa es una preparación perfectamente combinada y de positivos resultados en los casos en que su indicación es oportuna. Dr. JUAN ROCA y VINARTA. 6. Telegrama urgente. Vistos talleres estudio pinturas fotografía. Lain Calvo, 20. Teléfono 189. Encuéntrense adelantos más modernos y económicos.

TENEDURIA DE LIBROS POR PARTIDA DOBLE, CÁLCULOS MERCANTILES, CORRESPONDENCIA Y LEGISLACIÓN DE COMERCIO

Lain Calvo, 38, 2.ª dcha. Academia dirigida hace 11 años por D. Tomás Villanueva y Mariscal, oficial por oposición del Banco de España, en la cual han recibido instrucción alumnos que han sido aprobados como Peritos mercantiles y empleados del Banco, y otros que desempeñan actualmente importantes plazas de Tenedores de libros. Clases especiales para aspirantes á oposiciones del Cuerpo de Contabilidad del Estado y al del Banco de España.

Ostras frescas. Se reciben diariamente en el Restaurant de Brioso, Isla 13, 15 y 17.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 29—10 m.

Los trenes mixtos de Badajoz y Andalucía han descarrilado entre las estaciones de Empeador y Malagón, resultando cinco heridos y muchos contusos.

En los centros mineros de Vizcaya se ha recrudecido la epidemia colérica, habiendo emigrado muchos trabajadores.

Madrid 29—11,30 m.

Segun noticias de Barcelona, el general Martínez Campos ha mejorado mucho despues de la ligera operación que ayer se le hizo para la extracción de un pedazo de ropa que habia quedado dentro de la herida.

Reina bastante alarma á causa de las proporciones que va tomando la epidemia colérica en la zona minera de Vizcaya.

Madrid 29—11,40 m.

Van siendo cada vez más tirantes las relaciones del Quirinal y el Vaticano y se teme un conflicto entre Leon XIII y el rey de Italia.

El alcalde de Jerez ha manifestado al gobernador de la provincia que hay unos siete mil obreros que van recorriendo los cortijos pidiendo trabajo.

Madrid 29—1 t.

Se ha firmado la escritura de constitución del Banco Militar, con un capital de cinco millones de pesetas.

Dicha suma la adelantan varios banqueros particulares, con garantía del Banco de España.

Madrid 29—3:50 t.

La cotización de la bolsa en el día de hoy es la siguiente: 4 por 100 interior, 69,45. Idem fin de mes, 69,45. Idem exterior, 77,70.

Id. deuda amortizable 77,70. Billetes hipotecarios de la isla de cuba, 108,60.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 97,45. Acciones del Banco de España 362,00.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 167,00. Cambios sobre Paris á ocho días vista, 21,00.

Idem sobre Londres 30,55. Bolsa Paris: 4 por 100 exterior español 64,09.—Sostenido

COLEGIO DE 1.ª ENSEÑANZA

dirigido por el profesor D. Víctor Hernando Grañón

Calle de la Calera, núm. 2, 2.ª

Burgos

Clase especial de adultos de 7 á 9 de la noche. Da principio el 1.º de Octubre. Se dan lecciones particulares.

Lo vé usted. Digiero bien la comida porque yo siempre que como nunca tomo mas bebida que el excelso Quina Momo.

Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona. Pídase en los cafés y tiendas de ultramarinos. Imprenta del DIARIO.

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiscrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

ADMINISTRACIÓN PRINCIPAL DE CORREOS DE BURGOS.

Horas de llegada y salida de los Correos de la administración y reparto por los carteros.

LLEGADAS.		SALIDAS.	
El Expreso de Madrid y su línea.	5,29 m.	Expreso para Francia, Irún y su línea.	5 m.
» Correo de Soria y Salas.	7,30 »	» Correo para Lerma, Aranda y Madrid.	»
» » de Madrid y su línea.	10,30 »	» para Francia, Irún y su línea.	10,30 »
» » de Santo Domingo y Belorado.	3,45 t.	» para Pradoluengo.	11 »
» » de Pradoluengo.	4 »	» para Sedano.	11 »
» » de Villadiego.	4 »	» para Belorado y Santo Domingo.	11 »
» » de Francia, Irún y su línea.	5,15 »	» para Villadiego.	11 »
» » de Sedano.	8,30 p.	» para Salas y Soria.	11 »
» Expreso de Francia, Irún y su línea.	9,15 »	» para Madrid y su línea.	4,25 t.
» Correo de Madrid, Aranda y Lerma.	9,30 »	Expreso para Madrid y su línea.	8,25 p.

Los carteros salen á repartir por la mañana á las 8 y á las 10,50, y por la tarde á las 5,30.

NOTA.—El buzón central se recoge por la mañana á las 4'55, 9'40 y 10'50. Por la tarde á las 4'20. Por la noche á las 8'20, y los auxiliares de la población á las que en los mismos se hallan expresadas.

Valores declarados y objetos asegurados
 Por la mañana, para imponer y recoger, de 8'30 á 11'30.
 Por la tarde, para imponer y reclamaciones sobre este servicio, de 3 á 5'30.

Despacho de certificados
 Por la mañana de 8 á 12.
 Por la tarde de 3 á 5,30.
 Reclamaciones de este servicio de 11 á 12

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya **marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis**, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgia, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Vá correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, funden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados, y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, debilidad causada por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, pleuritis, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homoplatos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los COMERCIANTES, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte á sus cuerpos. **ATENCIÓN.**—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea bayeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos. En Burgos, en las principales farmacias y droguerías.



Los EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER. CURAN Reumatismo Neuralgia, Lumbago Sciática, Pleuritis, Dolores de Garganta, Calambres, Coup, Dolores de Espalda, Pecho, Miembros, Pulmónes, Estomago, Tos, Quebraduras, y todas las enfermedades de los nervios de la piel. Emplastos Perforados de fieltro rojo Americano. De venta en las Droguerías y Boticas THE WINTER'S American Brand Plaster. Patent. Potosi Plaster. N.º 1007 YORK

TALLERES de ENCUADERNACION, DORADO Y RAYADO

Rufino S. Gonzalez

Encuadernaciones de todas clases de lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, ábums, en terciopelo, pelucns, etc.

Completo surtido en carpas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llaná.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

El que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, que curen más pronto y radicalmente las ENFERMEDADES URINARIAS. Catorce años de éxito, premiadas con medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888. Unicas probadas y recomendadas por las Reales Academias de Medicina de Barcelona, Mallorca y de varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco, 14 rs. Farmacia Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona y principales de España.—Depositario en Burgos: Sainz Valpuesta. Se remiten por correo anticipando su valor.



El Sr. Cort ha llegado á esta ciudad procedente de León y de Bilbao y de paso para Madrid, de curar á una señora que llevaba una muleta hace 14 años; de resultados de un tumor blanco que do angulo la pierna con una curvadura de 38 centímetros, y tan solo en siete días el señor Cort, con sus aparatos, la quitó la muleta y anda sin dicha muleta.

Esta gran curación la podrán justificar los señores médicos de León y otros señores que presenciaron la curación como así mismo el esposo de dicha señora, que en agradecimiento ha dado una certificación al Ortopédico señor Cort, firmado por dicho señor don Antero Fernandez.

Los que les faltan manos, se hacen artificiales que puedan escribir y hacer otros movimientos.

Con los herniarios ó bragueros mecánicos de dicho Sr. CORT, se curan radicalmente las hernias ó quebraduras, con un metodo muy sencillo, sin parches ni medicinas.

Se corrigen los pies deformes ó sea pie Bot ó Varus aunque sean de nacimiento sin cortar ni un tendón, porque el señor Cort ha desterrado por completo la tenotomía, con sus aparatos mecánicos.

Las curvaduras y las desviaciones de la columna vertebral se curan ó se corrigen.

El ortopédico señor CORT, deseando demostrar que su ortopedia mecánica es la verdad, no tiene inconveniente en presentarse á todos los centros científicos de Medicina y Cirugía, y delante de todos los señores profesores del mundo, á hacer prácticamente como funciona su ortopedia aplicada sobre el cuerpo humano.

AVISO.—El fundador de la ortopedia mecánica en España, Sr. Cort, se ha trasladado desde la fouda del Norte á la de MONIN, Almirante Bonifaz, antes Cantarranas, 7 y 9, donde podrán pasar los que necesiten consultarle.

NOTA.—El señor Cort y Martí en Bilbao, ha curado á un joven de 24 años que venía de América y llevaba una muleta, y en seis días con un aparato que se le ha aplicado, el enfermo ha andado sin muleta alguna.

Esto se puede comprobar, por tratarse de un hijo de un práctico de la barra de Bilbao, residente en Algora, donde darán razón. El señor Cort y Martí estará en esta población algunos días.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE

Servicio de trenes desde 1.º de Julio de 1893.

ENTRADA Y SALIDA DE LOS TRENES POR ORDEN DE LLEGADA Á LA ESTACIÓN DE BURGOS.

Número natural de los trenes.	LLEGADA.		SALIDA.		ADMITE VIAJEROS.	PROCEDENCIA		
	Horas.	Minutos.	Horas.	Minutos.				
21 Mixto.	11	16	noche.	51	12	10 mañ.ª	En 1.ª, 2.ª, 3.ª cl.	De Madrid.
7 Sud expreso.	11	33	»	05	11	38	noche.	»
24 Mixto.	1	25	mañ.ª	15	1	40	mañ.ª	1.ª, 2.ª y 3.ª
3 Expreso.	3	52	»	05	3	57	»	Madrid.
1	5	16	»	05	5	22	»	»
23 Omnibus.	7	31	»	10	7	41	»	»
15 Correo.	10	10	»	12	10	22	»	1.ª, 2.ª y 3.ª
1000 Mercancías provincial.	10	16	»	»	»	»	»	3.ª
20 Omnibus.	1	15	tarde.	06	1	21	tarde.	1.ª, 2.ª y 3.ª
8 Sud expreso.	2	06	»	05	2	11	»	De Irún.
12 Correo.	4	49	»	11	5	»	»	»
1023 Mercancías provincial.	»	»	»	»	6	7	»	1.ª, 2.ª y 3.ª
2 Expreso.	8	41	noche.	05	8	49	»	3.ª
4	10	33	»	08	10	41	»	Entre Burgos y Miranda. De Irún.

NOTA. Los trenes núms. 7 y 8 Sud expresos solo circulan los martes, jueves y domingos.

Papel de periódicos.

ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

MATÍAS LÓPEZ

Madrid—Escorial

LOS CHOCOLATES, CAFÉS Y SOPAS COLONIALES

DE ESTA CASA

son los mejores que se presentan en los mercados.

PREMIADOS CON 40 MEDALLAS

De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.

Oficinas: PALMA ALTA, 8. Depósito Central: MONTERA, 25.

LA EPILEPSIA

O accidentes nerviosos vulgo mal de corazón, alfercia y mal de San Pau en Cataluña, y todas las afecciones nerviosas, en general, se curan con las Pastillas Antiepilepticas de OCHOA. Este preparado es un poderoso sedante del sistema nervioso y vasomotor. Los resultados de este remedio específico contra las afecciones nerviosas y muy particularmente contra la Epilepsia son prodigiosos. Enfermos que padecían esos accidentes mas de 20 años, con este tratamiento se han visto libres de tan penosa enfermedad.

LA ERISIPELA

Curación pronta y radical con las PILDORAS DE OCHOA. La Erisipela de la cara y cuero cabelludo desaparece inmediatamente con el empleo de estas eficaces pildoras. La razon es que, neutralizando el virus productor de ella, el eritema no se extiende más allá del sitio donde se manifiesta y la enfermedad desaparece rápidamente. Para detalles completos del tratamiento de estas enfermedades, se dan prospectos gratis, dirigiéndose á D. B. Ochoa, Magdalena, 27, Madrid.

LA VIRUELA

Curación rápida y segura, sin quedar hoyos en la cara con las PILDORAS DE OCHOA. Estas acreditadas pildoras tienen la ventaja de neutralizar el virus variolico; por lo tanto, desde las primeras dosis, los síntomas de la enfermedad se modifican notablemente, el pus es poco concreto y no forma esas gruesas costras, origen de las cicatrices, y por esta razon no quedan hoyos en la cara, y la curación es rápida y segura.

Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.